

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## NOTAS DE ACTUALIDAD

Leemos en «El Matin» un interesante artículo que trata de la memorable jornada y brillante desfile de 100.000 jóvenes belgas por las calles de Bruselas, con sus músicas y banderas, con los estandartes, con un aire decididamente ardoroso convicción y con el grito vibrante de «Viva Cristo Rey!». Son cien mil jóvenes belgas, y no veamos de toda la Bélgica, sino solamente de la Wallonia, la Bélgica de lengua francesa pues otros jóvenes flamencos que también pasan de 100.000, celebrarán aparte su Congreso en la primavera próxima. Lo cual quiere decir que la pequeña Bélgica cuenta con más de 200.000 jóvenes inscritos en sus organizaciones de la Acción Católica. ¡Vitalidad admirable, que sugiere la libertad y la hegemonía social y política del catolicismo belga!

El aristócrata Alberto Bonet rellena en toda su actividad el espectáculo conforzante de los jóvenes llenando la Catedral, las escenas pitorescas de las vistas colectivas y la Misa pontifical celebrada por el Cardenal de Malinas y cantada en gregoriano urámicamente por todos los que llenaban la gran plaza del Hotel de Ville.

Notamos que esta formidable labor se ha realizado en Bélgica en diez años escasos.

Ante este hecho, de honda significación social, pensamos nosotros también en nuestros jóvenes españoles. ¿Cuándo seremos nosotros capaces en nuestras diócesis de realizar una parada tan brillante y un acto de tan ejemplar resonancia?

Los dirigentes de Acción Católica ya han señalado innumerables veces a la juventud como el mejor campo de apostolado y ya son muchos los que van pensando en serio en la ineludible necesidad de tender a una formación sólida a base de círculos de estudios y otros elementos educadores, con los que podamos organizar una masa conscientemente cristiana, indispensable para asegurar en tiempos de democracia un régimen de libertad.

Registremos con orgullo y satisfacción el bello gesto de las juventudes belgas y olvidemos de una vez las oraciones flojas y letárgicas de un alto sentido de las presentes realidades.

Ha comenzado a discutirse el artículo de la Intera Constitución española.

Se ha de reconocer que en la Cámara hay elementos que piensan intervenir serenamente, con miras elevadas, puesto el pensamiento en el supremo interés de España.

Pero el mismo Ortega y Gasset recorda que hay muchos «payanos», «tenores» y «jabales» que perturban el normal funcionamiento de la Cámara.

Bueno sería que los representantes del país tuviesen bien en cuenta el estado actual de la nación, que no permita ensayos extremistas de ninguna clase.

Y no vamos a ser nosotros los que exponemos el triste panorama. «El Sol» nos lo ha hecho.

Dice así:

«Hay una crisis que cada día es más intensa en todas las industrias productoras de materias de construcción. Vizcaya y Cataluña sufren principalmente las consecuencias, y la vida de esas industrias se halla ligada estrechamente a la política de obras públicas.»

Hoy una crisis que se va haciendo insostenible en las industrias transformadoras de primeras materias extranjeras y en todo el comercio de importación. Esa crisis obedece a la baja de la peseta, va produciendo ya bastanteolestos financieros y amenaza producir muchos más.

Hay una crisis en la agricultura y en la minería de exportación, que se ven afectadas por la baja mundial de precios y por la debilidad de los mercados exteriores, y que no pueden compensar esas contrariedades con las ventajas que el cambio monetario les pueda reportar.

Hay una crisis en la agricultura en general por falta de crédito, por malas cosechas y por temor a las inciertas tendencias sociales y a la reforma agraria.

Hay una crisis en la industria de construcción, que interesa a considerables masas de obreros en todas las poblaciones de importancia y que está en relación con la exportación de capitales y con el atesoramiento de capital circulante.

Hay una crisis en la industria de transporte, que por momentos se agrava, a consecuencia de esas paralizaciones en la producción y en importación o exportación de mercancías.

Hay una crisis bancaria producida por la huida o el retraimiento de los capitales nacionales por la desconfianza del extranjero y por la restricción de operaciones que impone la deplorable situación de la producción y del comercio.

Hay una crisis bursátil que ha llegado a inconcebibles extremos por la escasez de capital de inversión y la falta de fe en el porvenir de los negocios.

Y hay una crisis general en la agricultura y el comercio, ocasionada por las restricciones de crédito de los Bancos y por la disminución de la capacidad nacional de compra.

Ahora pensemos un momento en los enormes quebrantos que con todas esas crisis parciales y generales la nación está sufriendo, en los obreros que no trabajan o que están a medio trabajo, en los empleados que quedan sin colocación o experimentan merma de sueldo, en los industriales y comerciantes amenazados de quiebra, en los agricultores que no pueden sacar rendimiento a sus explotaciones, en los capitalistas que ven reducido a la mitad el valor de sus riquezas.

«No es un país como España, de raquítico espíritu de empresa, de lenta formación de la confianza capitalista, de poca fe en los negocios, pobre de estímulos económicos y sin grandes reservas técnicas y financieras para una fácil reacción ¿no vale la pena de afrontarlo cuanto antes, de estudiarlo con serenidad y de preparar la serie de resoluciones que proceda ir aplicando en oportuna sazón?»

Y después de leída esta impresión preguntamos: ¿Está España para radiocallamos?

El lector se hará la contestación.

Discos Odeón y Voz de su Amo  
Ventas a plazos y al contado  
CASA U.—MAYOR 13

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Sevilla, donde ha sido destinado, el alto funcionario del Banco de España don Angel Gómez con su distinguida familia.

—Ha regresado a esta, terminado su veraneo, la distinguida familia del agente de Aduanas don Jerónimo Segura.

—De Cabo de Palos, donde veraneaban, ha regresado don Ricardo Guardiola y su distinguida familia.

ONOMASTICOS

Hoy celebra su fiesta onomástica, entre otras, la Excmo. señora doña Mercedes Chacón de Rivera, doña Mercedes Tapia de Chereguila, doña Mercedes Siestra de Pinó, doña Mercedes de la Cuesta de Mayo de Moins, doña Mercedes Méndez de Carreño, doña Mercedes Delgado de Dorda, doña Mercedes Girón de Ayala, doña Mercedes Romero de Aguilera y doña Mercedes Pizares de Cacerón.

Señoritas Mercedes Cervera, Mercedes Martínez Doménech, Mercedes La Torre, Mercedes Otrume, Mercedes Gutiérrez, Mercedes Urraga, Mercedes Ruiz Stengre y Mercedes Aguilera.

Nuestra felicitación.

## El estado del señor Obispo

Dicen de Murcia que según parte médico facilitado a última hora de la tarde de ayer, nuestro amado Prelado se hallaba en estado estacionario dentro de la gravedad que se hizo notar desde el primer instante.

## La traida de aguas

El alcalde señor Zifra ha comunicado desde Madrid que el ministro de Fomento en una nota dada a la prensa ha dicho que el expediente del Tabillo se encuentra en tramitación y que resolverá en justicia.

Añade el telegrama que se le haría comprender al Sr. Albornoz que a las 11 de la mañana para Cartagena y 31 ayuntamientos y Base Naval es tanto como empezar seguidamente los trabajos no retardándolos.

Hoy se reúnen las comisiones del Ayuntamiento y de la Mancomunidad con los diputados de las provincias de Murcia y de Alicante y también los Abacates que ofrecen su apoyo para visitar al presidente del Consejo y al ministro de Fomento, cuyos resultados promete comunicar el señor Zifra.

**Agustín Merck**  
FARMACEUTICO  
SERVICIO PERMANENTE  
Telefono n.º 1533  
Cuatro Santos, 9

**Espectáculos**  
Cine Sport.—Hoy «La loca orgía» por Clara Bow y «El librero solitario» (dibujos).

## AYUNTAMIENTO NOTAS OFICIOSAS

**El problema del paro**  
El diputado a Cortes señor Navarro Viver, en unión de los representantes de este Ayuntamiento que se encuentran en Madrid, ha efectuado las siguientes gestiones para remediar la crisis del trabajo.

Solicitó al señor ministro de Obras Públicas, para la inmediata ejecución de los proyectos que se pondrían a los caminos vecinales: número 34, 134, 136 y 139 comprendidos en el plan definitivo de este clase de vías de comunicación de las que tan necesitado se encuentra este término.

Peticionó al señor ministro de la Gobernación, para que se aumente la cantidad consignada para las obras en la calle número 20, por agotarse mañana la enviada, y tener que seguir al Municipio con el sostenimiento de los obreros que en ella trabajan, gesto imposible de aceptar por el Ayuntamiento.

Interesó del señor ministro de Hacienda, el 1.300.000 pesetas, para obras de pavimentación que están aprobadas por el Circuito Nacional de Fines Especiales.

Se ha impulsado la mayor actividad a los límites necesarios para la construcción de los Polvorines en la Argueta, cuyas obras empezarán muy en breve.

El Alcalde accidental señor Pérez San José, en unión con relación al problema obrero, es la siguiente forma:

Retrasando el pago de las reconstituciones municipales para poder dedicar la mayor cantidad posible al sostenimiento del trabajo de los obreros.

Ordenado se ponga en las debidas condiciones de higiene y habitabilidad cuantas viviendas lo necesitan, contribuyendo con las obras que se realicen, a la disminución de la crisis del trabajo.

Solicitando a todos los señores comerciantes que tienen cuenta de depósito, indiquen la mayor cantidad que puedan anticipar, a fin de poder remediar esta crisis, dedicando a obras las cantidades que se solicitan.

Invitando a la Cámara de la Propiedad a que espontánea y generosamente contribuya a la solución del problema obrero, con la ayuda económica que se le solicita.

Interesando al señor Bonmati Azorín gestiones en la Diputación provincial, el inmediato comienzo de las obras en la carretera de La Esperanza al Sablaur.

Para tratar de esta aguda crisis, además de las impresiones que está cambiando con los señores Presidentes de la Cámara de la Propiedad de Cartagena, etc. han sido convocados a una reunión, para las 10 de mañana, los señores: Comisario Director de la Escuela de Comercio, Director del Instituto, Decano del Colegio de Abogados, Director de la Escuela de Ciencias y Presidente Delegado del Colegio de Médicos.

23 Septiembre 1931.

Ha sido dirigido al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros el telegrama siguiente:

«Urgente.—Ante posible alteración orden público por obreros parados Ayuntamiento acordó ir ante Gobernador para declarar toda responsabilidad. Agotados todos recursos locales se suscripción popular que pasó de

cientos cincuenta mil pesetas sin que del Estado se recibiera auxilio alguno. Uge auxilio telegráficamente. Solo en casco población hay dos mil parados y el campo con siete años sequía des poblándose y anunciando ya peligros de desazón. No dudamos recibir auxilio Gobierno de la República atento siempre evitarnos conflictos y consolidación régimen a cuya causa atendemos con todos los sacrificios.»

Del anterior telegrama se ha dado traslado al Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, anunciándole que mañana a las doce horas, se visitarán concejales de este Ayuntamiento y comisión sociedades obreras.

Cartagena 23—9—31.

Concesión de créditos

En conferencia telefónica celebrada por el Alcalde señor Zifra y el Alcalde accidental señor Pérez San José, ha comunicado aquel que en unión del diputado socialista señor Alvaro Angulo ha visitado al Director General de Obras Públicas, al cual le ha prometido solemnemente que en esta misma semana se librarán 12.700 pesetas para el arreglo de la carretera de Cabo de Palos al Añón y 31.530 para el de La Escobretas a La Unión y Rincón de San Gilde.

También ha manifestado el Sr. Zifra que había recibido telegramas del concejal señor Peñalver, Presidente de la Casa del Pueblo del Llano del Beal y del Sindicato de cortadores del Llano, dándole cuenta del conflicto planteado en la sierra minera y que en virtud de las gestiones que han librado para el fondo regulador del Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón 98.451'63 pesetas con las que se cree quedará solucionado ese conflicto.

Ratificando noticias anteriores ha manifestado que pasado mañana se solucionará lo necesario para que comiencen las obras del polvorín que como se sabe importa una suma muy superior a un millón de pesetas.

Cartagena 23—Septiembre 1931.

La sesión de mañana

Acuerdos a tratar en la sesión de mañana tarde a las 6:30:

Informe de Gobernación en instancia de don Mariano Hernández, don Francisco Javier Baye, don Dionisio Cones, don Rafael Ferragón don Antonio Ferrá, don Manuel Hernández, don Juan Martínez, don Juan Zamora y don Ignacio Martínez.

Item de Instrucción en instancia de don Mariano Esteban, don Angel Valverde, don Francisco Gosalbes y doña María Rojas.

Item de Fomento en instancia de don Pascual Sánchez, doña Clotilde Wandosell y don José M.ª Lopez Bueno.

Expediente de obras mandadas ejecutar a los dueños de las casas 36 de la calle de Saltes, 39 de San Esteban, 45 de Morera Alta y 15 de San Pedro.

Concurso para provisión de sabinos entre licenciados de Guerra, de Julio y Agosto.

Informe de Intervención sobre pago de derechos para el ouce de la rrocarril de Abacete a Cartagena con una tubería de aguas.

Instancias de doña María Mancha y de don Joaquín Rodríguez

Expediente instruido al subinspector de zona don Angel Beltrán y cuentas de la semana.